

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
ALA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
EN VES. 1 PTA. TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 450

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

Año XXVIII.—Núm. 9.619

Valencia: Lunes 16 de Octubre de 1905

Oficinas: Miñana, 7 y 9



Exposición permanente

Grandes almacenes de muebles de SALVADOR ALBACAR

Mobiliarios completos para salones, dormitorios, comedores, recibimientos y todo lo concerniente al ramo de ebanistería y tapicería, en todos estilos y precios. La casa se encarga de la ejecución de proyectos para la completa decoración de habitaciones, en cualquier estilo que se desee. Muebles curvados marca LA VIENNOISE, los más sólidos que se conocen; fabricación de la misma casa.—Exportación á provincias y extranjero.

La señora
D.ª ISABEL FLETA BELTRAN
VIUDA DE GALLO
falleció en esta ciudad el día 9 de los corrientes
fortalecida con los Stos. Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad
R. I. P.
Su director espiritual D. Antonio Beltrán; afilido hijo D. José Gallo Fleja; hermanas doña Josefa; hermanos políticos D. Modesto Garreta, doña Josefa y doña Julia Gallo y doña Dolores Remón, y demás parientes y abuecas testamentarios suplican á sus numerosos amigos la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral, que en sufragio de su alma tendrá lugar mañana 17, á las diez y media, en la parroquia iglesia de la Santísima Cruz.
El mismo día y ocho siguientes, á las seis de la tarde, se rezará el Santo Rosario en la capilla de Nuestra Señora Señora del Carmen de la indicada parroquia, á la misma intención.
Todas las misas que se celebrarán el día 18 en la iglesia de Nuestra Señora de Sales de la ciudad de Sueca, serán en sufragio de la finada. No se reparten esquelas.

El señor
D. Cayetano Borso di Carminati Llaudes
Abogado de este Ilustre Colegio
FALLECIÓ EL SÁBADO Á LAS SIETE DE LA TARDE
R. I. P.
El Ilmo. Sr. Decano del Colegio de Abogados, en viuda doña María del Consuelo González Herbás, hijos, padre D. Emilio Borso di Carminati, padres políticos D. Eduardo González Hervás y doña Josefa Hervás Ferrer, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y sobrinos ruegan á sus demás parientes y amigos encomienden á Dios el alma del finado.
El martes y ocho días siguientes á las once se celebrará una misa y se rezará el Santo Rosario en el Camarín de la Virgen de los Desamparados.

Resumiendo notas

La nota oficiosa del Consejo de ministros celebrado el sábado á última hora, tan sólo dice que fué dedicado al estudio de los presupuestos y al examen de los medios adecuados para llevar á la práctica el acuerdo tomado por el Gobierno de que la cifra total de los gastos no exceda de 965 millones; el ministro de Estado dió cuenta á sus compañeros de la colisión ocurrida en Ayacucho entre el cañonero portugués Faro y unos pescadores españoles, y quedaron acordados cuatro indultos de penas leves.

El ministro de Hacienda, contestando á las preguntas que le dirigieron los periodistas al salir de la Presidencia, declaró que los seis millones y medio que figuran de aumento en los presupuestos habían sido repartidos entre Guerra, Marina y Gobernación, con una pequeña cantidad para Estado y Justicia.

El conde de Romanones confirmó los optimismos que venía reflejando desde el primer momento respecto á la situación política, diciendo que lo sucedido estos días ha evidenciado que el Gobierno tiene más fuerza ahora que antes. El Sr. Echeagaray, al sostener su criterio, ha afirmado su prestigio, y los demás ministros, sometiéndose á sus razonamientos, han cumplido un deber impuesto por las circunstancias. Insistió en que el peligro está conjurado.

Un redactor de la Agencia Mencheta preguntó al ministro de Fomento qué pasará después de las fiestas de Mr. Loubet, y el conde de Romanones contestó: «Creo que tampoco pasará nada. El conflicto no ha dejado rastro alguno. No les he engañado á ustedes nunca, y se convencerán pronto de ello.»

Los consejeros calificaron también de pura fantasía cuanto se ha dicho acerca de las dimisiones del duque de Sotomayor y del general Pacheco de los altos cargos que tienen en Palacio, y añadieron que es también infundado el rumor de que haya de ser nombrado jefe superior de Palacio el marqués de Viana.

Por su parte el marqués de la Mina ha dicho que si se marcha el duque de Sotomayor se marcharía también él, y desde

luego puede tenerse por seguro que la organización de la Casa Real continuará siendo la misma hasta que se celebre el matrimonio de S. M., fausto suceso que se anuncia para mayo de 1906.

En confirmación de tales asertos, se sabe ya que al monarca, en su próximo viaje á Berlin, lo acompañarán el duque de Sotomayor, el marqués de la Mina, el general Bascarán, el capitán de navío Sr. Balseiro y el coronel de Estado Mayor Sr. Jordana.

En los círculos políticos se habló de la labor de las comisiones de Actas del Congreso y del Senado.

La primera ha aprobado las de los diputados por Lucena, Cañete, Arenys de Mar, Villarena, Tarragona y otras.

La comisión del Senado parece que, á petición de algunos vocales de la misma, declarará graves las de Lugo y Orihuela por no contar con el suficiente número de compromisarios.

Otro despacho añade que han sido declaradas graves las actas de los senadores por los arzobispos de Santiago y Valencia á causa de faltarles número de electores, y la de la Sociedad Económica de Sevilla, que ha proclamado dos candidatos, los Sres. Rodrigo Ribas y Troyano.

Respecto á la combinación de gobernadores, se asegura que en breve quedará firmada por el rey, pero que se ignora todavía qué gobernadores serán trasladados y cuanto sobre el particular se dice carece en absoluto de fundamento.

Los rumores de crisis se han apaciguado, considerándola por lo menos aplazada, y los ministros todos, particularmente los de Guerra y Marina, se ocupan en reparar los gastos de sus respectivos presupuestos, con el objeto de ir suprimiendo los aumentos necesarios para poderlos acomodar á las cifras del presupuesto general del Estado.

Los republicanos se reunieron anoche en el domicilio del Sr. Salmerón para tratar de la aprobación de las actas, designándose al Sr. Azcarate para discutir el acta de Toledo, el mismo y el Sr. Junoy las de la Carolina, y el Sr. Junoy sólo la de Vendrell. Las de Madrid las impugnarán los señores Salmerón, Morote y Catalina.

El diputado por Zaragoza, Sr. Isabal, explicó su situación como consecuencia de las elecciones que se celebraron en dicha ciudad, y expuso su deseo de renunciar al acta, pero como la Junta provincial de dicha ciudad declaró que el Sr. Isabal no tiene arte ni parte, como se creyó, en la derrota de su compañero Sr. Costa, y habiendo declarado además que procedió con perfecta sinceridad, la Junta nacional, de acuerdo con la provincial y representada por los reunidos, acordó declarar que el Sr. Isabal no debía renunciar el acta.

Los telegramas que se reciben de Tamarit dando cuenta de la visita del ministro de Fomento, detallan las importantes obras que se están realizando.

El conde de Romanones fué objeto de un entusiasta recibimiento, y visitó el sifón de Sosa, que es el objetivo principal del viaje. En la meseta, situada á considerable altura, se encontraba dispuesto el almuerzo, que fué espléndido, y después se encaminó el ministro á inspeccionar las obras del sifón, que son colosales. El tubo solo, tiene un kilómetro de longitud, desarrollándose como inmenso reptil. Es de hierro y cemento, superpuesto, con un diámetro de 3'80 metros, pesando seis toneladas cada anillo. En su armazón están empleados 1.200 obreros. La zona del sifón presentaba el aspecto de un campamento. Los ingenieros aseguran que esta obra es en Europa la única en su clase.

El ministro recorrió, valiéndose de luces de gas acetileno, el interior de la obra que perfora una gigantesca montaña, siendo ésta imposible de describir por telegrafo. Tanto el conde de Romanones como sus acompañantes quedaron admirados. Después montaron en un coche, marchando al partidero Zaidin, que es la principal derivación del canal. El ministro detuvo allí breves momentos, contemplando la visualidad panorámica del canal principal, que riega una extensión de 100.000 hectáreas. Los expedicionarios regresaron á San Esteban bordeando el canal.

En la Ziteria se celebró el banquete con que el ayuntamiento de Tamarit obsequiaba al ministro, el cual, llegado el momento de los brindis, pronunció un breve discurso muy brillante, insistiendo en que no es ministro que estudia los asuntos ante los expedientes, cuyos farragosos informes le dicen menos que el estudio sobre el terreno, y por eso quiso ver para convencerse.

añadió que, para obrar, no daba palabra de ministro, porque éstas pasan por ineficaces por la frecuente sustitución de consejeros; pero que si la daba de hombre honrado, de que está decidido á trabajar dentro y fuera del Parlamento, para que la terminación del canal de más de 200 kilómetros sea realidad urgentemente, tan pronto como le sea posible al esfuerzo humano. Elogió las gestiones de los diputados del Alto Aragón, á los cuales se debe el éxito de la empresa. Añadió á continuación que el problema de la miseria allí es diferente que en Andalucía, porque en esta región vese el decaimiento de la raza, al paso que en Aragón se encuentra alma y fortaleza capaces para todo. Al terminar su discurso el Sr. Romanones fué ovacionadísimo.

Conversaciones políticas

Escrito expresamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

La crisis

Estuvo á punto de estallar, pero se pudo contenerla.

El aumento del presupuesto de gastos es conveniente en muchos servicios de la vida del Estado, pero en la forma solicitada quebrantaría el crédito, caso de ser concedido, y en estos momentos de crisis agraria, en este año de malas cosechas, ante una perspectiva de otro año malo, sería una calamidad de las mayores.

El Sr. Echeagaray se opuso desde el primer momento á semejantes propósitos. El Sr. Montero Ríos lo apoyó resueltamente en aquella actitud, y la ley general económica se presentará al Congreso con un superávit inicial de cuarenta millones de pesetas. Era necesaria esta determinación; más todavía: en los momentos presentes, era imprescindible.

El partido liberal ha venido al poder sin asaltarlo, sin pretenderlo, sin solicitudes ni requerimientos para que le fuera concedido. Llegó al Gobierno por la división de los conservadores, por la lucha fratricida de la mayoría de las Cortes anteriores. Vino obligado á convocar unas elecciones generales, y sin encontrar legalizada para el año próximo la situación económica. Tiene, pues, que presentar á estas alturas del ejercicio un presupuesto de fácil aprobación.

No lo sería si desmolviese los gastos y los aumentara. Tocando á los servicios para mejorarlos, tendría que atentar contra el sobrante y caer en el déficit.

El tiempo no ha sido bastante con el venereo y la preocupación electoral para reformas y mudanzas que, de ser buenas, tendrían que ser caras. No había por lo mismo otra solución que prolongar el statu quo económico y administrativo hasta que el partido liberal pueda presentar en el mes de mayo su presupuesto natural que responderá al pensamiento gubernante y á las necesidades del país como se vienen satisfaciendo. Ni es culpa ni es responsabilidad de aquella agrupación el que no se pueda hacer otra cosa.

Todo es mejor que poner en riesgo el cumplimiento del precepto constitucional y no contar á fin de año con la votación de los presupuestos que ahora se presenten. Y en estas consideraciones se fundaba el señor Echeagaray para oponerse al aumento de los gastos, y en las mismas se fundaba el Sr. Montero Ríos para hacer causa común con el ministro de Hacienda.

Es compromiso de honor para este Gobierno obtener de las Cortes la aprobación de la ley económica antes del 31 de diciembre, y solamente evitando en todo lo posible las discusiones dilatorias del Parlamento podría conseguirse esta necesidad.

El Sr. Villanueva ha sido el más tenaz en pedir mayor cifra que la presupuestada anteriormente, y el Sr. Villanueva tiene de su parte la razón de la conveniencia para los servicios de la marina que legítimamente quería mejorar.

Pero el partido liberal, que ha venido sin duda á realizar ese fin y otros semejantes, no puede adelantarlo con mayores perjuicios para el crédito que ventajas para aquello mismo que bien inspirado desea mejorar. El Sr. Villanueva ha cedido á última hora, y si no ha cedido y es su propósito obtener de las Cortes lo que no le ha concedido el ministerio, creo que el señor Villanueva se equivoca con la mejor buena fe del mundo.

No estamos en paz de las deudas ni el sobran de presupuesto es tal sobrante en cuanto no haya de tener empleo conocido. Debemos todavía muchos millones y con-

servamos el crédito, que hoy por hoy, es nuestra mayor riqueza, porque del superávit vamos pagando anualmente una parte de lo que debemos, y estos pagos periódicos no se pueden suspender por el aumento de los gastos, sin herir honda y gravemente al país, sin causar un daño de suma consideración á lo que en estos momentos constituye, como digo, la riqueza principal de la nación.

Claro es que si no están convencidos de lo mismo todos los ministros, surgirán las dificultades sobre el mismo asunto ó sobre otro diferente, pero el resultado final ya se sabe. El Sr. Echeagaray, resueltamente apoyado por el Sr. Montero Ríos, mantendrá la nivelación de los presupuestos. Así se redactará sobre la misma nivelación el presupuesto del partido liberal que ha de presentarse en el mes de mayo del año próximo. Y esta política la propagan y la afirman en sus conversaciones públicas y privadas los ministros de la Gobernación, de Fomento y de Instrucción pública. El ministro de la Guerra está conforme con estos compañeros suyos. Y si el Sr. Villanueva discrepa de ellos ahora ó más adelante ¡qué remedio! el Sr. Villanueva tendría que salir del ministerio. En cuanto á los ministros de Estado y Gracia y Justicia, ocupan un departamento, llenan cumplidamente un sillón, llevan debajo del brazo una cartera y encima de la cabeza, un tricornejo, les cuelga la melena sobre las sienes y el espadín de la cintura, son real y positivamente ministros, pero su opinión no importa grandemente para la marcha de los asuntos de gobierno.

Y si la insistencia del ministro de Marina se reproduce en favor del aumento de los gastos, ni sería cosa sorprendente ni sería cosa grave tampoco que en su salida del Gobierno le acompañaran el Sr. Sánchez Román y el Sr. González de la Peña.

Así se piensa y así se habla en los círculos políticos que me parecen mejor informados, sin que haga yo otra cosa que comentar, y aún menos que comentar, sino reducirme á dar cuenta de las cosas.

Parece que la discusión de las actas se quiere que vaya de prisa por los ministerios y que vaya despacio por los republicanos. Lo de ir despacio podrá no haber sido siempre lo más conveniente, pero fué y temo que sea lo más general. No sé si en esto están las mejores razones arriba ó abajo, porque depende de los pleitos electorales. Pero interesante mucho la discusión y aprobación de los presupuestos, podrían reducirse, si no los argumentos, las palabras electorales. Y eso sólo abreviaría los debates aprovechando el tiempo.

MARTIN.

Noticias locales

La baja barométrica iniciada en la tarde del sábado se ha traducido en densos nublados y continuas lloviznas. La temperatura media es de 18 á 20°, la humedad relativa de 88°, la presión del barómetro de 753 y domina brisa del O.

Las fiestas celebradas ayer en la Metropolitana Basílica é iglesias parroquiales de San Martín, Santa Catalina, Santos Juanes y San Nicolás para conmemorar la dedicación ó consagración de los respectivos templos, como la habida en los conventos de los PP. Carmelitas descalzos y de religiosas de San José y Corpus-Christi en honor á Santa Teresa de Jesús, fueron muy solemnes y vieron sumamente concurridas.

En la Catedral ofició el prebendado don Juan Nogueira, ocupando la Sagrada Cátedra el canónigo lectoral Sr. Sirvent, que pronunció un elocuente discurso.

La función de la iglesia del convento de los PP. Carmelitas fué sin duda la que revistió mayor solemnidad.

Predicó el P. Begues, escolapio, y actuó una nutrida capilla de música, dirigida por el maestro Medina. En la procesión con que terminaron cultos tan solemnes, figuraban en prolongadas filas numerosas y distinguidas señoras y muchos devotos, la reverenda comunidad de religiosas, y al hacer estación en la capilla de Santa Teresa, que estaba adornada artísticamente, fué cantado por centenares de voces el himno á la seráfica doctora.

Un colega asegura que persona que por su cargo puede estar enterada de ello, cree que á fin de mes sabrá ya el Cabildo de Valencia, aunque de un modo confidencialmente oficioso, el nombre que definitivamente se propone para esta silla arzobispal

FOLLETIN (1759)

Los dramas de París

(Continuación)

En salón poco menos que desierto, donde conversamos mucho rato.

—Conversación que fué para vos un verdadero suplicio; me acerbí de ello. ¿Qué pudo decirnos para atormentarnos de aquel modo?

—Me recordó mi casa de Fontainebleau y toda la historia del rico holandés que pagó 500.000 francos á M. el conde de Sautagnac por el derecho de sustituirle en su casa durante una ausencia de quince días y de gozar de todos los privilegios de un harido.

—¡Ah! no sabéis, no podéis sospechar el bismo que es el alma de un jugador. Pues bien; eso fué lo que me recordó en aquella larga conversación que vos seguisteis con la mirada, terminando con esta advertencia: Señora, contaré esta historia con todos sus detalles por postres de cena, y luego, antes de dar á conocer á la heroína, os interrogaré con la mirada: si consentís en correspondar á la pasión que me habéis inspirado, llevaréis la mano á la frente y me callaréis; si permanecéis inmóvil, si rehusáis ser mía, arrojaré vuestro nombre á la multitud sedienta de escándalo, ambiciosa de conocer y de tener frente á frente á la heroína de una aventura que habrá picado su curiosidad hasta el exceso, y deo á vuestra consideración pensar como se os mirará después de esta revelación.

—Pero él contó la historia, yo la oí, y no pronuncié el nombre de la mujer...—dijo Luis temblando y palideciendo.

—¿Y qué deducís de ello?—preguntó Diana mirándole fijamente.

—Nada... os pide solamente que me digais por qué no...—

—¿Por qué? Porque en el momento en que me miró para preguntarme qué le respondía, tuve miedo á la vergüenza, á las miradas de desprecio, á las afrontas de todas clases que iban á aplastarme, y loca, desafiada, presa de vértigo mortal, llevé la mano á la frente.

—¡Consentisteis! ¡Oh!...—dijo Luis alterándosele las facciones por la emoción que le estorbaba el corazón.

—Hubo un momento de silencio.

—¿Lo veis?—agregó Diana con acento profundamente amargo.—Os dije há poco que sería posible que pronto bamboleara vuestra confianza respecto de mí, y acabais de darme la razón.

—¡Diana!—interrumpió Luis cayendo á sus pies.—No digais eso, no; nada puede alterar la confianza que me merecéis, pero... ¿qué ocultarlo? yo os amo hasta la locura y aquel consentimiento tácito, la significación de aquel ademán... perdonadme, amiga mía, pero ha hecho que mi ser se abismara en horroroso sufrimiento.

Diana le envolvió en una mirada de piadoso cariño, y luego, oprimiéndole la mano con ternura, exclamó:

—Sentaos, amigo mío, y dejadme proseguir. No había vuelto á ver á ese monstruo; su acción era tan infame, tan subversiva, que no podía creer que al cabo de tres días persistiera en sus pretensiones, y principié á tranquilizarme á este respecto, cuando hace una hora me anuncié mi criado su visita.

Temblé al verle. En su tranquilidad y en su sonrisa al saludarme, adiviné que venía con resolución inquebrantable de recabar de mí el cumplimiento de la promesa.

—Señora—me dijo,—permítidme os dé las gracias por el placer que me proporcionasteis la otra noche y sobre todo por la pro-

mesa que me hicisteis, cuyo solo recuerdo me inunda de dicha.

—¿Qué promesa?—lo objetó yo, aparentando no entenderle, pero en realidad haciendo esfuerzos sobrehumanos para no desfallecer y mantenerme serena.

—La que me hicisteis á los postres de la cena en casa de M. Douville, llevando la mano á la frente, como habíamos convenido.

Desprendí mi mano de las suyas; luego, poseída de indignación súbita, enrojecida de vergüenza y de cólera, me levanté de un salto mostrándole la puerta.

—Caballero—le dije,—no tengo más que esta palabra para contestaros: ¡Salid!

Quedé desconcertado al principio por mi actitud, que no esperaba; pero pronto se repuso, y con fría é implacable rabia contestó:

—Soy menos afortunado que el holandés, señora; verdad es que éste había pagado lo convenido.

A esta afronta, más sangrienta aún que la primera, á este grosero ultraje, yo, pobre é indefensa mujer, no tuve más armas que oponerle que mi debilidad, y prorumpí en sollozos. Pero el sentimiento de mi dignidad me dió coraje, y sobreponiéndome al desfallecimiento, me erguí ante él y le dije:

—Caballero, fácil me fuera responder á esa grosera acusación con una explicación que os confundiera; pero para ello sería preciso estimaros en algo, y sobre todo dominar el profundo desprecio en que os tengo y el insuperable disgusto con que siempre os he hablado, y este esfuerzo es superior á mis fuerzas.

Esta réplica lo transformó por completo. De pálido se volvió cárdeno; los músculos de su cuello se le hincharon; los ojos le saltaban de las órbitas; en fin, creí que iba á tener un ataque de apoplejía.

—Señora—me dijo al fin con voz ahogada por la cólera: si me permitís elegir entre los sentimientos que os inspiro, prefiero vuestro odio á vuestro desprecio, y me esforzaré por conseguirlo.

Se calló un instante como para saborear la crueldad que meditaba, y luego, lanzando sobre mí su mirada de tigre:

—Señora—me dijo,—al salir de aquí me iré á mi casa, donde os esperaré dos días; si al terminar éstos no habéis venido, echaré al correo 200 circulares dirigidas á todos los invitados que asistieron á la cena de M. Douville, que estarán concebidas en estos términos:

«Recuérdese la historia del holandés que adquirió, mediante la módica suma de 500.000 francos, todos los derechos y privilegios de cierto conde, sobre su casa y sobre el corazón de su esposa, durante la ausencia de quince días, del propietario de ambos inmuebles. Para completar la historia no faltaba sino decir el nombre de la heroína, y la resolución que acababa de tomar el conde respecto á esa desgraciada, me dispensa desde ahora de toda discreción y me permite llenar aquella laguna, diciendo que se llama la condesa de Saubnac.»

Y agregó: «La resolución que acaba de tomar el conde respecto á esa desgraciada, es una pequeña perfidia de mi invención, pero ya sabéis que se dice: «Calumnias que algo queda». Adios, señora, ó hasta la vista, como queráis; recordad que tenéis dos días para decidiros.»

Se fué dejándome en completo estado de insensibilidad é inercia: tal era la angustia que me oprimía el corazón.

Diana permaneció algunos instantes en estado tal de abatimiento, que hasta pare-

cia haberse olvidado del que acababa de oírle la narración.

—¡Oh, infame, infame!—murmuró Luis temblando de cólera.—¡Y qué no hubiera estado presente para saltarle al cuello y aplastarle á mis pies!... Pero paciencia; el castigo no se hará esperar.

Impresionada por estas últimas palabras, la condesa levantó brusca y la cabeza, y mirando á Luis con ansiedad, le preguntó:

—¿Supongo no pensaréis en provocarle á un duelo...?

—De ningún modo.

Diana se inclinó hacia Luis, estrechóle convulsivamente una mano y le dijo:

—Amigo mío, pensad que no tengo en el mundo á nadie más que á vos para amaros, compadecerme y aconsejarme. Antes de encontraros estaba resignada al cruel aislamiento en que vivía; ahora que conozco los encantos de vuestra amistad, ahora que Dios me ha enviado al fondo de mi desgracia un alma simpática que irradia sobre mí desolada vida y me la hace soportable, casi feliz, ahora, ¡oh! ahora, ¿qué serí sin vos? Comprended cuál sería mi desesperación y mis remordimientos, si por haberos confiado lo que acabo de deciros os espusiera á la muerte impulsado á vengarme de ese miserable.

—No, no cometeré esa imprudencia, mi querida y adorada Diana; pero ¿cómo confiaré escapar de la temible alternativa en que os ha puesto?

—Desde que partí he estado aturdida como si hubiera recibido un mazazo en la cabeza y me veo incapaz de concebir una idea, por lo que no he pensado en este asunto.

—Vedle expuesto, sin embargo, en su cruzada. O tenéis que resolveros á ir á su casa, ó tenéis que resignaros á hablar silenciosamente la cabeza bajo el peso de afrontas que me considero difícil que ningun-

Depilación eléctrica

MALLORQUINS, NUM. 1 esquina á la calle de Calabazas

á 25 céntimos sin envase: cura el estómago, facilita la digestión y abre el apetito. Indispensable á los estómagos delicados. Da un sabor más agradable al vino que el agua de Selz ó sifon.

Colegio-Academia de San Fernando

INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TECNICO Calle de V. d. L. y Cardona, (1. do el edificio)

Gran Bañerío propiedad de la Sociedad anónima Vichy CATALAN

(aldea de Malavella.—Provincia de Gerona) TEMPORADA DE 1.º DE MAYO Á 30 DE OCTUBRE

ESTOMAGO MILES de enfermos deben su salud á este medicamento. Farmacias y droguerías.

PUNTILLAS y bordados de SIMONETA la Francesa

Calle de Caballeros, 21, entresuelo (esquina á la de Juristas)

Teatro Principal

MAÑANA Suceso AIDA Viñas

Gran variedad de puntillas para juegos de cama, juegos de ropa blanca, para el adorno de batelerías, toallas y de toda otra clase de prendas.



Todas las misas que se celebrarán pasado mañana miércoles en la parroquia de San Nicolás Obispo, y las que se celebrarán el día 18 de los meses sucesivos en la misma iglesia, serán en sufragio del alma de

La señora D.ª VICENTA BARTUAL PORTILLO DE DIAZ

que falleció el día 18 de setiembre de 1905 R. I. P.

POSTO GLI O COLA DOMENECH Poderoso tónico reconstituyente. Cura neurastenia, clorosis, inapetencia, debilidad y nervios. Farmacias y droguerías.

COMPARAD Las exquisitas Pastillas de café marca «La Capa», con todas las de otras fábricas y os convenceréis de su superioridad.

Consulta de enfermedades de los ojos DEL DOCTOR JUAN CAMPOS

CONFETERIA FRANCESA Paz, 5 (frente al Aguila)

Maestras Se traslada un acreditado colegio de niñas, a punto céntrico de esta capital.

EXTRACTO DE CARNE LIQUIDA Preparado por el Dr. Castell

Verdadera liquidación Se realizan á precios baratísimos en la plaza del Horno de San Nicolás, núm. 7, planta baja,

GRANJA MORODER, MONCADA.—Leche de vaca á domicilio. Litro 45 céntimos, medio litro 25. Depósitos: Comedias, 4, Palomar, 16 y Ferrería de don E. Ferrer, Barcas, 1.

VINO AROUD CARNE-QUINA-HIERRO

Sección religiosa SANTOS DE MAÑANA.—Santa Eduvigis, duquesa de Polonia.

Avisos de corporaciones Aviso.—Debiendo adquirir el regimiento n.º 11 de la 1.ª brigada de la 1.ª división de infantería de Mallorca núm. 13 las esclavas y tapabocas de paño impermeabilizado

Merluzas y Salmonetes del Cantábrico, se reciben diariamente en la atenería del Mercado, al lado del Café Valenciense.

Sesión del Ayuntamiento Bajo la presidencia del señor Alcalde se ha abierto la sesión á las cuatro y media de la tarde, aprobándose el acta de la anterior y varios dictámenes de escaso interés;

ros; expropiación de un terreno de D. José Ylarro, para vías adosadas á la nueva Fábrica de Tabacos; reconocimiento de varios pequeños créditos por medicamentos suministrados á los pobres; desestimar la reclamación del contratista de las obras de cubierta de la acequia de Robella, por perjuicios sufridos; construcción de un rústico en la calle de Juan de Mena, y la liquidación de los terrenos de D. Ricardo Llop poseída en la calle de las Germanías.

Le ha dado las gracias por la visita de inspección que ha dispuesto se gire á dicho centro. Vista de actas Esta mañana se ha dado en el Congreso, y ante la comisión de Actas, vista pública de las de Almagro, Medina del Campo, Navalmaral y Cabra.

Nuevo profesor A petición del claustro de profesores de la Escuela de Ingenieros, ha sido nombrado profesor agregado á la misma, don Vicente Martín Barrera.

La «Gaceta» Inserta los siguientes decretos: Disponiendo que el 20 de cada mes se envíe al ministro relación de destinos civiles provistos en sargentos.

Hombre carbonizado En las inmediaciones de la fuente del Berro ha sido hallado esta mañana el cadáver de un hombre. Tenía manos y cara carbonizadas.

El Gobernador de Valencia Dícese que el actual Gobernador de Cádiz Sr. López Ballesteros será nombrado para igual cargo en Valencia.

ULTIMA HORA

De Zaragoza Ayer tarde verificóse la tercera corrida, lidiándose reses de Pablo Romero. La entrada fué buena.

AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas Madrid 16 15'15 Los aranceles Los Sres. Sánchez Román y Echegaray han celebrado esta mañana larga conferencia.

«El Liberal» Dedicó su fondo al estudio de la política exterior. Se ocupa de las revelaciones hechas por Mr. Delcassé, calificándolas de imprudentes.

«El País» Se ocupa de los próximos debates parlamentarios. Cree inútil que el Gobierno apele al patriotismo de los republicanos para disuadirles de su campaña de obstrucción.

«El Nacional» Juzga incomprensible que se diga por algunos periódicos que la crisis no está solucionada, sino sólo aplazada.

Los gobernadores El Gobierno no tiene ultimada todavía, contra lo que se ha dicho, la combinación de gobernadores.

Congreso Agrícola El Director general de Agricultura marchará en breve á Jaén con objeto de inaugurar el cuarto Congreso Agrícola de la región Bética que se celebrará en dicha capital.

El señor marqués de Cabra ha consumido media hora censurando la política del Sr. Sánchez Guerra en aquel distrito, y refrendando los atropellos que, según él, han cometido las autoridades con sus amigos.

El Sr. Junoy se propone interpelar al Gobierno sobre los hechos denunciados por el señor marqués de Cabra.

El rey ha firmado los siguientes decretos: Ascendiendo á ayudante primero de Obras públicas á D. Alberto Moreyra.

El Sr. Beltrán (D. A.) ha dicho que le basta con la adhesión de la Corporación municipal á Mr. Loubet, y que si no se manda comisión por falta de fondos, él (el Sr. Beltrán) responde de que no faltarán concejales que se sufraguen los gastos de su bolsillo particular.

El Sr. Sanchis Bergón ha dicho que si se cree conveniente para los intereses de Valencia el que una comisión vaya á Madrid á saludar al presidente de la República francesa, él se compromete á formar parte de dicha comisión, sufragándose los gastos de su bolsillo particular.

Opina el Sr. Beltrán (D. A.) que es denigrante para el Ayuntamiento el que conste en acta la fórmula de que los concejales se sufraguen los gastos de viaje. Debe pagárselos—ha añadido—la Corporación municipal.

Ha replicado el Sr. Sanchis Bergón que no es una necesidad el que vaya comisión alguna á Madrid, puesto que este Ayuntamiento es pobre, pero que si la mayoría republicana tiene interés en que esa comisión vaya á saludar á Mr. Loubet, páguese el viaje los que quieran ir.

Por fin, en votación nominal se acuerda por unanimidad que una comisión del Ayuntamiento vaya á saludar al presidente de la vecina República, y que los gastos se paguen de los fondos municipales, por el voto de los republicanos de la Unión, contra los de los conservadores, republicanos radicales, liberales y demócratas.

Pregunta el Sr. Martínez Aloy de qué capítulo han de ser pagados los gastos de la comisión. Propone el Sr. Beltrán (D. A.) que se pague de los gastos de representación y que la comisión la formen los Sres. Lagaria, Martínez Aloy y Guillot.

Los propuestos no aceptan. A las seis continuaba la sesión.

El Sr. Guinot, candidato derrotado por la circunscripción de Castellón, se propone pedir vista pública para impugnar el acta del Sr. Gasset.

Los alcoholes A las dos de la tarde han visitado al señor Echegaray los Sres. Gaacía Berlanga, Sapiña, Testor, Izquierdo, Escutia, marqués de Benicarló, Cantos, Aleixandre y otros diputados representando á Valencia, Ciudad Real, Albacete, Castellón y Burgos, para interesar al ministro la reforma de la ley de Alcoholes.

El Sr. García Berlanga, en nombre y representación de los visitantes, ha interesado al ministro la reforma de la ley de alcoholes, porque no beneficia al Tesoro, y en cambio perjudica grandemente á los agricultores.

Cotización En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior á 78'67. Los francos á 28'25. Las libras á 32'20. Las obligaciones del Empréstito á 98'65.

LAS CORTES

Congreso Comienza la sesión á las 2'45, bajo la presidencia del señor marqués de la Vega de Armijo.

El Sr. Gómez Acebo, de la comisión, retira un dictamen. Orden del día. Dictamen sobre el acta de Toledo.

Una comisión de visitantes del Conservatorio ha visitado hoy al Sr. Mellado.

El Sr. Caniellas declara que á él jamás le ha costado cinco céntimos la elección. (Rumores prolongados. Sonrisas malévolas). Mientras que sabe de algunos republicanos que se han gastado mucho dinero para combatir.

El Sr. Azcárate dice que si algún republicano compra ó vende votos ya incluido en sus censuras y debe llevarse á los tribunales.

Se promueve un incidente entre éste y los Sres. Junoy y Francos Rodríguez respecto al acta de Calatayud que pasó ayer sin protesta, á pesar de hacerse constar en ella la compra de votos.

El Sr. Azcárate insiste en sus argumentos. El Sr. Francos Rodríguez censura la venta de votos.

Intervienen el candidato elegido Sr. San Juan (el derrotado también se llama San Juan) y se promueve un incidente entre éste y el Sr. Junoy, que origina fuertes y prolongados campanillazos de la Presidencia.

El Sr. San Juan denuncia graves abusos cometidos en la elección. El Sr. San Juan declara que son falsas las imputaciones del Sr. Junoy.

El Sr. San Juan: «Si me asignan parentesco con media humanidad! (Grandes risas.)»

Se reanuda y se aprueban las de los señores Ibarra (D. Tomás), Grande, Cortezo, Bastida, Luca de Tena y otros.

Desde Barcelona Barcelona 16, 17'40. Los panaderos Esta mañana un grupo de 18 ó 20 obreros panaderos, á pretexto de haber faltado á la ley del Descanso dominical, ha penetrado en una tahona de la Riera de San Miguel (Gracia.)

El grupo se trasladó luego á otra tahona de la calle de las Monjas, repitiendo los mismos hechos. Los revoltosos huyeron al presentarse la Guardia civil.

Cortesía El Capitán general de este distrito señor Delgado cumplimentará mañana al ministro de Fomento en Almacella.

Suplicatorio El juez del distrito de Atarazanas ha enviado un suplicatorio al Congreso para procesar al Sr. Lerroux, que se declaró autor del artículo «Patria y República», que apareció en La Publicidad, y que se consideraba ofensivo para el rey.

En libertad El juzgado ha decretado la libertad provisional, mediante fianza de 1.000 pesetas, de Loreto Rull, hermana del anarquista del mismo apellido, presunto autor de la explosión de la bomba en el palacio de Justicia.

Las víctimas del último atentado Los médicos forenses han dado de alta á los heridos en la explosión de la Ramba Encargia Rengla, florista; Teresa Pardiñas, Bonifacio Altamira y artillero Juan Oltiger.

El tiempo Desde las primeras horas de la mañana hállase cubierto el cielo de nubes. Han caído ligeras lloviznas. Ha refrescado la temperatura.

EXTRANJERO

Crisis en Italia Roma 16.—La Tribuna dice que es inminente la crisis del Gabinete por disidentes de algunos ministros con el Parlamento.

Cotización oficial Servicio exclusivo de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA Madrid 16, 17-30.

